



PORT AUTONOME D'ABIDJAN

Une référence internationale

COMMUNIQUÉ

Le Port Autonome d'Abidjan consolide sa bonne santé financière en 2023

La Direction Générale du Port Autonome d'Abidjan est heureuse d'informer toutes ses parties prenantes de l'obtention de la note «**AA**» sur le long terme et «**A1**» sur le court terme avec des perspectives stables attribuée par l'Agence Bloomfield Investment Corporation, pour la période allant de septembre 2023 à août 2024.

Cette nouvelle note est en nette évolution par rapport à la précédente «**AA-**» sur le long terme et «**A1-**» sur le court terme (juillet 2022 – juin 2023).

Cette belle progression souligne une fois encore la solidité financière et la gestion efficace des ressources de l'entreprise. Elle témoigne également de la résilience financière du Port Autonome d'Abidjan face aux défis économiques du moment et à venir.

En effet, sur le long terme, la note «**AA**» traduit une qualité de crédit très élevée, associée à des facteurs de protection très forts.

Sur le court terme, la note «**A1**» se justifie par une capacité très élevée de l'entreprise à faire face à ses dettes dans les délais impartis, d'excellents facteurs de liquidité soutenus par de bons facteurs de protection des éléments essentiels, et la faiblesse des facteurs de risques.

Les facteurs clés de cette performance financière sur lesquels l'agence de notation s'est basée pour aboutir à ses conclusions sont :

- ✓ le bon niveau du trafic de marchandises du port d'Abidjan qui est en constante évolution depuis une décennie (28.669.102 tonnes en 2022) ;
- ✓ les avancées notables enregistrées au niveau du programme de modernisation des infrastructures portuaires initié depuis 2012 ;
- ✓ l'amélioration significative des indicateurs de performance financière ;
la capacité de l'entreprise à atteindre ses prévisions ;
- ✓ le renforcement du cadre de gouvernance de l'entreprise ;
- ✓ la capacité de l'entreprise à dégager de la trésorerie d'exploitation établie et soutenue par un bon niveau de recouvrement de créances ;
- ✓ la bonne évolution de la trésorerie nette.

C'est à partir de 2013 que la Direction Générale du Port Autonome d'Abidjan a décidé de soumettre sa gestion à la pratique de la notation financière, en vue d'évaluer son niveau de risque dans un contexte de gros investissements nécessaires à la réalisation de son ambitieux programme de modernisation des infrastructures portuaires estimé à plus de 1.000 milliards de FCFA.

Ayant débuté, en 2013-2014, avec une note «**A**» sur le long terme et «**A1**» sur le court terme, l'entreprise obtient aujourd'hui l'excellente note «**AA**» sur le long terme et «**A1**» sur le court terme. C'est l'aboutissement de nombreuses réformes courageuses, entreprises par le Directeur Général, Monsieur Hien Yacouba SIE, et son équipe, pour améliorer la gouvernance dans chaque domaine de l'entreprise et particulièrement la gestion financière.

Cette nouvelle notation qui vient garantir la crédibilité et la solvabilité du Port Autonome d'Abidjan ouvre de bonnes perspectives pour renforcer la confiance des investisseurs, des partenaires commerciaux et de toutes les autres parties prenantes dont la contribution sera une fois encore cruciale dans la réalisation des futurs projets de développement du port d'Abidjan, catalyseur de l'économie nationale et plateforme logistique majeure en Afrique de l'Ouest.

La Direction Générale

